



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Message de S.M le Roi Mohammed VI aux participants au colloque international "Hassan II : Vie et gloires"

"Louange à Dieu,

Que la prière et la paix soient sur le Prophète, sa Famille et ses Compagnons

Mesdames et messieurs,

Il nous est agréable de bénir cette louable initiative de l'Association Ribat El Fath qui a tenu à célébrer le premier anniversaire du décès de notre vénéré père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu l'entoure de son infinie miséricorde. Nos larmes n'ont pas encore séché, nos cœurs et ceux de notre peuple sont toujours emplis de chagrin depuis que Dieu l'a rappelé à Lui. Son âme bénie est toujours présentée parmi nous et dans le cœur de notre peuple partout dans notre royaume, qu'il a consacré sa vie à défendre, à parachever son intégrité et à le hisser au rang qui lui sied parmi les nations avancées.

Ce colloque international sur la vie de ce grand Roi, son illustre parcours, sa gloire et ses réalisations grandioses, contribuera, sans nul doute, à mettre en valeur son grand génie et ses nombreuses qualités et vertus.

Il était, que Dieu l'entoure de sa Miséricorde, source intarissable de bienfaits et de vertu. Au delà du souvenir, ce qui nous importe aujourd'hui c'est de tirer les leçons du combat et de la politique constructive du regretté Souverain qui a su relever les défis et aplanir les difficultés grâce à sa politique éclairée, sa détermination inébranlable, l'amour qu'il portait à son peuple, un amour qui n'avait d'égal que l'attachement, la fidélité et le loyalisme que témoigne ce peuple au Trône et à la personne de son Roi.

Sa vie fut riche en réalisations mémorables, dont nous cueillons aujourd'hui les fruits et que nous œuvrons à fructifier. Il avait, que Dieu ait son âme, une grande maîtrise de l'art de gouverner, ce qui lui a fait mériter l'illustre rang qui était le sien parmi les dirigeants du monde, faisant de lui un phare qui éclaire la voie, chaque fois qu'un problème se pose ou une crise survienne, aussi bien sur la scène nationale qu'au plan international.

Il fut sa vie durant, un leader inspiré, un dirigeant sage, ne ménageant aucun effort quand il s'agit du bonheur de son peuple, de la satisfaction de ses aspirations, armé de sagesse et de modération, animé d'un esprit de dialogue et de consensus, soucieux de s'acquitter au mieux de sa charge au service de son Royaume. Il conduisait les affaires de l'Etat avec sagacité et honnêteté suivant une politique claire inspirée de sa profonde foi en les nobles valeurs de l'Islam tolérant. En tant qu'Amir El Mouminine, il a veillé à la défense de la religion et à l'unification des rangs de sa nation et de la Oumma islamique.

Il a marqué, que Dieu ait son âme, de l'empreinte de son génie, la marche du Maroc moderne grâce aux nombreuses, mémorables et louables réalisations. Il a en effet créé et innové dans tous les domaines et conduit des marches visant la réforme des institutions et le développement socio-économique. Il a ainsi mis en place des institutions démocratiques, consolidé les libertés publiques et les droits de l'homme, œuvre pour l'animation de la vie culturelle et l'encouragement de la création sur les plans intellectuel, architectural et urbanistique, en veillant toujours à promouvoir les ressources humaines, à sauvegarder l'identité marocaine et à préserver le patrimoine national, le tout dans une harmonie totale entre authenticité et modernité.

Il a légué, que Dieu l'ait en Sa Sainte Miséricorde, aux enfants de cette chère patrie un patrimoine riche en valeurs nobles faites d'attachement aux principes et de disposition à consentir tous les sacrifices pour la défense de la patrie, de la dignité des citoyens et de l'intégrité du territoire. Il était doué d'une forte intuition et toujours bien inspiré pour opérer les choix les plus judicieux et opter pour les méthodes les plus efficaces pour le développement du Maroc et la mise en valeur de ses potentialités, à travers l'encouragement de l'initiative privée dans un climat de liberté, de démocratie et de pluralisme empreint d'esprit de responsabilité.

Nous devons nous inspirer de ce legs, confiants dans les valeurs de notre civilisation, les gloires de notre

histoire et la grandeur de notre patrie qui a su faire face aux vicissitudes de l'histoire, soucieuse d'ouverture sur les autres cultures et civilisations, jouissant de stabilité et de sécurité, aspirant toujours au mieux, servie en cela par la symbiose entre le Trône et le peuple, la loyauté réciproque et les liens indéfectibles d'allégeance qui les unissent.

En ces moments de recueillement et d'émotion où nous évoquons le souvenir de notre cher disparu, nous nous remémorons avec gratitude et reconnaissance, la profonde affection et la grande sollicitude dont il a fait preuve à notre égard en nous éduquant, en nous formant et en nous préparant à assumer la lourde tâche de diriger notre peuple. Il était pour nous, non seulement un père affectueux, un éducateur exemplaire, mais également une école, unique en son genre, de patriotisme authentique et de dévouement au service de la patrie et du citoyen. Il a donné des exemples extraordinaires en la matière, ce qui nous a amené à suivre sa voie dans tout ce que nous entreprenons pour le développement de notre pays et le bonheur de nos citoyens. Il n'a cessé - que Dieu l'entoure de sa miséricorde et le rétribue- de nous prodiguer ses conseils et ses orientations et de nous frayer le chemin alors que nous exerçons à ses côtés et accomplissons les tâches qu'il nous confiait. Ces conseils et orientations nous inspirent aujourd'hui dans l'accomplissement de la charge suprême que Dieu nous a confiée. Nous sommes ainsi déterminés à parachever la marche constructive qu'entreprend aujourd'hui le Maroc avec enthousiasme, dans l'harmonie et la symbiose entre le trône et le peuple, celle du développement global, de la consolidation de l'Etat de droit et de l'édification d'une société solidaire.

Soyons donc fidèles à ce patrimoine hassanien éternel préservons-le pour le transmettre, à notre tour, aux générations montantes, car ce patrimoine est issu de notre personnalité marocaine, de nos valeurs historiques et de notre authenticité nationale. Grâce aux valeurs suprêmes qu'il recèle, nous pourrions préserver notre identité, notre cohésion et notre unité, dans un monde en pleine mutation où les valeurs sont en recul face aux multiples défis.

Mesdames, messieurs,

Il est indéniable que l'évocation du souvenir des dirigeants de la nation et de ses éminentes personnalités est une noble tradition civilisationnelle et culturelle qui permet de lier le passé au présent et d'éclairer l'avenir. Ce qui permet, non seulement aux générations successives de s'enorgueillir des gloires et épopées de leurs dirigeants, mais également de s'en inspirer pour les enrichir en alliant authenticité et modernité, ce qui est de nature à raviver les sentiments patriotiques et la fierté d'être marocain chez nos générations et à les inciter à poursuivre l'œuvre d'édification car sans ces valeurs nationales, aucune œuvre de développement, ni de solidarité ne peut être envisagée.

Vous avez fait, que Dieu vous garde, le choix judicieux de vous associer à notre peuple pour célébrer l'anniversaire de la disparition de Sa Majesté Hassan II -que Dieu l'entoure de Sa Miséricorde et l'accueille dans son vaste paradis- qui incarne le combat national pour l'enracinement des valeurs patriotiques.

Vous contribuez ainsi à perpétuer son souvenir en évoquant ses qualités, ses vertus et l'œuvre qu'il a accomplie. Nous louons votre initiative et bénissons votre entreprise en priant Dieu de vous accorder succès et réussite.

Il y a parmi les croyants des hommes qui ont été fidèles au pacte qu'ils avaient conclu avec Dieu. Tel d'entre eux a atteint le terme de sa vie, tel autre attend, tandis que leur attitude n'a guère varié (Coran).

Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur vous .

Fait au Palais Royal à Tanger le mercredi 2 Rabii II 1421 de l'Hégire, correspondant au 5 juillet 2000''.